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纵贯170余年，中美教育交流已是双赢
“40 쓪살，훐쏀맘쾵좫쏦랢햹，퓚

뷌폽뫍죋컄쇬폲폈캪춻돶。퓚 1979 쓪

1 퓂 1 죕훐쏀붨붻횮잰， 훐쏀횮볤뗄

뷌폽붻쇷뻍틑뾪쪼。 1978 쓪 7 퓂，퓚

뗋킡욽뗄췆뚯쿂， 훐쏀솽맺뻍웴뚯쇋

뮥엉쇴톧짺뗄릤ퟷ。훐쏀뷌폽뗄붻쇷，

늻뷶듙쪹훐맺죋뾴쫀뷧뗄퇛맢랢짺쇋

뫜듳뗄뇤뮯， 뛸쟒퓬뢣폚훐쏀솽맺죋

쏱。 훐쏀뷌폽，헢ퟹ볈뿧풽듳퇳、폖뿧

풽뚫컷랽컄쏷뗄쟅솺， 펦죏헦뫇뮤늻

쫜룉죅 ， 볌탸퓬뢣솽맺죋쏱뫍좫죋

샠。”헢쫇 12 죕짏컧，퓚짏몣쫐짧솪듳

슥뻙탐뗄 “뷌폽———릹붨훐쏀뫏ퟷ뗄

쟅솺” 훷쳢퇐쳖믡 《뮦럧쏀폪냙쓪

뎱———짏몣폫쏀맺뗘랽뷌폽붻쇷》탂

쫩랢늼믡짏， 훐쏀뷌폽뷧죋쪿뫍폐맘

볒톧헟뻍훐쏀뷌폽붻쇷뛔솽맺뫍솽

맺죋쏱뗄믽벫릱쿗쯹듯돉뗄릲쪶。

《짏몣폫쏀맺뗘랽뷌폽붻쇷》튻쫩

쫇짏몣쫐쏀맺컊쳢퇐뺿쯹훷뇠뗄 《짏

몣폫쏀맺뗘랽냙쓪붻췹쪷듔쫩》 훐뗄

뗚뛾뻭。 짏몣쫐쏀맺컊쳢퇐뺿쯹뎣컱

쯹뎤뫺뮪뷩짜쮵，헻쳗듔쫩릲폐 8 뻭，

쿪뺡쫡샭쇋ퟔ 1843 쓪훁：，짏몣폫쏀

맺퓚컄틕、뷌폽、쳥폽、붨훾、뺭볃、뷰

죚、램싉、뿆벼뗈룷쇬폲뗄붻췹쪷，늢

듓죋컄뗄룟뛈，짮뮯샺쪷죏쪶，ퟜ뷡샺

쪷웴쪾， 틔뛔：죕횮훐쏀맘쾵죧뫎붡

뾵랢햹쳡릩믽벫폐틦뗄뷨본。

上海是“发祥地”和“领
头羊”

뻟쳥돐떣뇠킴뫍ퟩ룥 《짏몣폫쏀

맺뗘랽뷌폽붻쇷》뗄，쫇짏몣쫐뷌폽뿆

톧퇐뺿풺。 쪱죎짏몣쫐뷌뿆풺쇬떼뗄

컢잿쮵， 뷌폽뻭쯤좻ퟖ쫽뷼 30 췲ퟖ，

욪럹늻쯣첫뎤， 떫틲캪쫩룥짦벰뗄쪱

볤뿧뛈ퟔ 1843 쓪훁 2017 쓪 ， ퟝ맡

175 쓪，쪷쇏쫕벯솿듳쏦맣，틲듋샺쪱

3 쓪닅뗃틔췪돉。

1846 쓪，쏀맺뒫뷌쪿컄믝솮퓚짏

몣쓏쫐뚭볒뛉췵볒싫춷뒴냬쇋뗚튻쯹

쓐춯별쯞톧킣。컢잿쮵，훐쏀뷌폽붻쇷

듳쳥럖캪 5 룶뷗뛎， 헢튻쓐춯별쯞톧

킣뗄돶쿖， 뇪횾ퟅ뗚튻뷗뛎튲뻍쫇훐

쏀뷌폽붻췹뗄쏈톿돵쿖。쓇쪱，쏀맺뷌

믡틔냬톧쳃뗄랽쪽뷸죫훐맺， 떫떱쪱

훐맺짧믡듓웕춨냙탕떽쪿듳럲뷗닣，

뛔컷톧늻뷶쒰짺，뛸쟒놾쓜뗘뗖훆。틲

듋， 뷌믡톧쳃횻쓜틔훐맺짧믡뗗닣뗄

욶삧볒춥몢ퟓퟷ캪헐짺뛔쿳， 퓚훐맺

뿆뻙훆뛈뗄볐러훐볨쓑짺뎤。

횱떽퇳컱퓋뚯뗄탋웰， 뇤램춼잿

뗄뷴웈， 닅죃훐맺뗄뷌폽듳쏅뛔쏀뎨

뾪。 1879 쓪 9 퓂 10 죕，쪥풼몲듳톧뗄

잰짭쪥풼몲쫩풺퓚쿖퓚뗄뮪뚫헾램듳

톧췲몽뛉슷킣쟸뾪톧。평듋，쏀쪽뷌폽

훰붥햼뻝쇋훐맺뷌폽뗄훷떼캻훃。

20 쫀볍돵， 쟥뮪엉잲뗄 1279 쏻

“룽뿮쇴쏀톧짺”，틽랢쇋쇴쏀죈뎱。듓

뾹햽쪤샻뗄 1945 쓪훁 1949 쓪， 뢰쏀

훐맺쇴톧짺듯 5000 죋，쇴쏀틑돉캪짧

믡뺫펢뷌폽뗄훷튪슷뺶。

쫜훐쏀좫쏦뛔뾹뗄펰쿬， 듓짏쫀

볍 50 쓪듺떽 1972 쓪횮잰， 훐쏀뷌폽

뷧믹놾뒦폚뮥쿠룴뻸뫍룴뿕뛔뾹뗄ힴ

첬。믹탁룱쏘쏜럃뮪뫳，솽맺헾훎맘쾵

훰늽뷢뚳，훐쏀뷌폽뷧튲뾪쪼뷓뒥。

1978 쓪 6 퓂，뗋킡욽퓚쳽좡쟥뮪

듳톧릤ퟷ믣놨쪱， 쏷좷쳡돶：“컒퓞돉

볓듳엉잲쇴톧짺뗄쫽솿， 튪돉잧짏췲

뗘엉，늻쫇횻엉쪮룶、냋룶。”쏀맺잰ퟜ

춳뾨쳘믘틤쮵， 퓚냗리뿆톧맋컊웕샗

쮹럃컊놱뺩웚볤， 폐튻쳬쯻퓚뮪쪢뛙

쪱볤쇨뎿 3 뗣뷓떽웕샗쮹뗄뗧뮰，쮵

뗋킡욽“컊쇋튻룶컒믘듰늻쇋뗄컊쳢，

쯻쿫횪뗀쓜늻쓜쯍훐맺톧짺떽쏀맺톧

쾰”。뾨쳘듰，떱좻뿉틔。웕샗쮹쮵：“뗋

컊쓜늻쓜엉 5000 죋？ ” 뾨쳘믘듰쮵，

“쓣룦쯟뗋킡욽，쯻뿉틔엉 10 췲죋。 ”

1979 쓪 1 퓂 ，훐쏀잩쫰 《뿆톧벼쫵뫏

ퟷ킭뚨》，솽맺뷌폽붻쇷듳쏅듲뾪쇋。

훐쏀뷌폽붻췹틑ퟝ맡 170 폠쓪，

컢잿죏캪， 뗘랽뷌폽맘쾵쫇맺볒맘쾵

뗄쯵펰，쫜맺볒헾훎좡쿲뗄펰쿬；떫떱

뷌폽랢햹떽튻뚨돌뛈， 폈웤쫇짮죫떽냙

탕짺믮뫳，뻍뻟폐쿠뛔컈뚨탔，뿉틔랢믓

솽맺맘쾵쿈떼탔뫍톹닕쪯뗄ퟷ폃。 돏죧

짏몣얦풼듳톧쏀랽킣뎤샗쏉쯹퇔：“뷌폽

뫏ퟷ틑돉캪훐쏀횮볤잿폐솦뗄얦듸，늢퓐

폽돶뒴탂뗄룟뗈뷌폽쒣쪽，퓬뢣좫쟲。 ”

짏몣， 쫇훐맺ퟮ퓧틽죫풴폚쏀맺뗈

컷랽맺볒뗄뷼쿖듺뷌폽쳥쾵， 늢ퟮ퓧첽

쯷쇋컷쪽뷌폽뗄놾췁뮯탍뗄돇쫐。 짏

몣늻뷶쫇훐쏀컄뮯뫍훐쏀뷌폽붻쇷뫏ퟷ

뗄“랢쿩뗘”，뮹쫇“쇬춷퇲”。

在教育领域开始双向交流借鉴

컢잿쮵， 늻춬컄쏷쳥횮볤뗄뷌폽뮥

뚯춨뎣돊쿖돶솽훖늻춬뗄탎첬， 튻훖쫇

늻춬컄쏷쳥횮볤듦퓚ퟅ뻸뛔뗄쫆닮，ퟷ

캪잿쫆컄쏷쳥뗄튻랽， 욾뷨웤뺭볃、뻼

쫂、뿆벼、컄뮯뗈ퟛ뫏폅쫆，쿲죵쫆튻랽

떥쿲뛈뗘쫤돶웤뷌폽샭쓮뫍쒣쪽； 뛸죵

쫆컄쏷쳥퓚놻웈뷓쫜훐， 볓쯙ퟔ벺뷌폽

랢햹탎첬뗄뇤。듓 1843 쓪훁 1949 쓪，

훐쏀뷌폽붻쇷믹놾럻뫏헢튻쳘뗣。 뛸쇭

튻훖탎첬， 뻍쫇늻춬컄쏷쳥횮볤쿠뛔욽

뗈뗄붻쇷뮥뚯，쮫랽좡뎤늹뛌，솽헟닮뻠

훰늽쯵킡， 훰붥탎돉뮥폐쳘뗣뫍폅쫆뗄

뷌폽쳥쾵。 헢듳쳥뿉틔룅삨룄룯뾪럅 40

쓪살，훐맺뷌폽듓뛔쫀뷧뗄럜웰횱ힷ，떽

탎돉폐ퟔ짭쳘즫뗄뷌폽쳥쾵， 틔벰퓚뻖

늿뾪쪼룏짏랢듯맺볒뷌폽뗄샺돌。

죧：， 훐맺틑뺭늻퓙뷶뷶쫇훐쏀뷌

폽붻쇷떥쿲뗄쫜믝랽。 퓚뷌폽샭쓮뫍뷌

폽쮼쿫뗄붻쇷짏， 쮫랽틑뺭뾪쪼쇋쮫쿲

뗄붻쇷뷨본，릲춬듙뷸뮥믝뮥샻뗄뫏ퟷ。

짏몣뷌폽맺볊붻쇷킭믡믡뎤붪몣즽

뷩짜쮵，2009 쓪，짏몣톧킣 15 쯪뗄돵훐

짺쫗듎닎볓 PISA（맺볊톧짺쓜솦움맀볆

뮮）닢쫔，튻뻙쓃쿂퓄뛁、쫽톧뫍뿆톧돉

벨뗄쫀뷧뗚튻。 3 쓪뫳，짏몣톧짺퓙듎믱

뗃 3 쿮쫀뷧뗚튻， 헢틽웰쇋쏀맺뷌폽뷧

뗄헰뺪。 2013 쓪，“캪쏀맺뛸뷌”ퟩ횯뗄

뒴쪼죋컂뗙·뿂웕싊뾼달췅살뮦첽톰짏

몣톧짺톧쾰쇬쿈뗄쏘쏜， 웤훐 《얦풼쪱

놨》삸ퟷ볒췐십쮹·뢥샯뗂싼짮죫짏몣

탐쟸튻쯹웕춨킡톧잾�킡톧， 킴쿂쇋

《짏몣뗄쏘쏜》뾯랢퓚《얦풼쪱놨》짏，뷩

짜짏몣퓚믹뒡뷌폽짏좡뗃뗄돉벨。 쏀맺

쳯쓉컷훝뗄늿럖톧킣뮹틽뷸쇋짏몣뷌쪦

뗄벯쳥놸뿎쒣쪽。

留学生为两国做出巨大贡献

짏몣쫐얷쏀춬톧믡쇴쏀럖믡뎣컱뢱

믡뎤、퇐뺿훐탄뢱훷죎볖뫆죏캪，훐쏀뷌

폽붻쇷좷쪵캪훐맺엠퇸쇋듳엺쿖듺뮯붨

짨죋닅。 떽 2015 쓪뗗，훐맺쇴톧짺틑폐

221.8 췲죋톧돉믘맺랢햹，햼췪돉톧튵좺

쳥뗄웟돉ퟳ폒。퓚훐맺솽풺풺쪿、룟킣톧

뿆듸춷죋훐， 뻟폐쇴쏀뺭샺뗄몣맩볒

쯹햼뇈훘ퟮ듳。떫춬쪱튲튪뾴떽，뮹폐듳

엺훐맺쇴쏀톧짺퓚뷓쫜쏀맺쿈뷸뗄뷌폽

횮뫳， 튲캪쏀맺뗄랢햹ퟶ돶쇋뻞듳뗄릱

쿗。 쒿잰，퓚쏀맺뿆톧풺훐듳풼폐 80 캻

뮪틡풺쪿， 웤훐풼폐 30 캻살ퟔ훐맺듳

슽。뮹폐듳풼 20 췲쏻훐맺쇴톧짺퓚쏀맺

뗄룟뿆벼웳튵뫍맜샭룟닣릤ퟷ。

뢥벪쓡퇇듳톧훐맺듺뇭뒦쫗쾯듺뇭

얷뻽춢죏캪， 펦떱좫쏦죏쪶훐쏀뷌폽붻

쇷뛔훐쏀뮥샻릲펮뗄틢틥。 춳볆쫽뻝

쿔쪾：2016 훁 2017 톧쓪，훐맺톧짺룸

뢥벪쓡퇇듳톧듸살뗄뺭볃릱쿗뎬맽

3000 췲쏀풪，룸뢥벪쓡퇇훝듸살뗄뺭

볃릱쿗뎬맽 1 틚쏀풪， 뛸죽쯄쪮췲쏻

훐맺쇴톧짺룸헻룶쏀맺듸살뗄뺭볃릱

쿗뎬맽 120 틚쏀풪， 훐맺쇴톧짺틑캪

쏀맺뒴퓬쇋뎬맽 1100 췲룶뻍튵믺믡。

짏몣뷌폽맺볊붻쇷킭믡쏘쫩뎤샮

캬욽죏캪， 훐쏀죋쏱횮볤뗄폑뫃붻췹

쫇솽맺맘쾵뗄풴춷믮쮮。쯻쮵，좥쓪쿄

쳬쯻닎볓쇋훐쏀폮몽쿄쇮펪믮뚯，잰

췹캻폚쏀맺낢삭냍십훝뗄뫠듄캬뛻쫐

닎맛럃컊쏀맺첫뿕뫍믰볽훐탄， 쫜떽

쇋룃훐탄뒴냬헟냍뿋뇈쿈짺뗄죈쟩뷓

듽。쯻퓸컊냍뿋뇈쿈짺，훐쏀솽맺톧짺

뗄붻쇷：뫳믡늻믡복짙？ 샏쿈짺럇뎣

죏헦뗘쮵，뻸늻믡뗄。컒쏇헢듺죋쪵쿖

쇋뗇퓂뗄쏎쿫， 컒쏇뗄쿂튻듺죋튪쪵

쿖잰췹믰탇뗄싃탐， 헢튻쒿뇪뗄쪵쿖

튻뚨튪틀뾿좫죋샠뗄훇믛， 냼삨훐맺

쓪쟡죋뗄훇믛뫍릱쿗。
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，쓪튻뛈뗄뻼뛓횸믓맙믡틩좥쓪 8

퓂，탂뗂샯헙뾪 ， 헢쫇평슽뻼ퟜ뎤뇈
욽·삭췟쳘훷돖뗄ퟮ룟뻶닟믡틩。 삭췟
쳘릫늼쇋룄ퟩ펡뛈슽뻼뗄볆뮮。 폐움싛
돆， 헢뿉쓜쫇룃뻼뛓ퟔ펡뛈뛀솢틔살ퟮ
뻟짮풶틢틥뗄룄룯。 펡뛈슽뻼쒿잰펵폐
120 췲뻼죋 ， 헢듎훘ퟩ쾣췻붫뻼뛓죋
쫽뿘훆， 100 췲ퟳ폒 ， 늢붫쿷복죋솦
풴뗄뾪횧。

，듢훷틥뗄폄쇩헽，삧죅ퟅ얷쏀쫀
뷧。 쯼ퟷ캪튻룶쫵폯， 횸뗄쫇얷훞뫍컷
냫쟲웤쯻뗘쟸뗄냗죋뫍떱뗘，훚짭짏뺭
뎣놬랢뗄럟얭， 쯻쏇냑ퟔ벺쫓캪떱잰헾
훎훆뛈、 헾뿍뢯냜틔벰틆，펿죫뗄쫜몦
헟。 떫，듢훷틥늻쫇튻훖퓋뚯뛸쫇튻훖
췾킲， 쯼컞쫓릫죏뗄헾훎맦퓲， 췾킲떽
짧믡뗄훆뛈뫍쪵볹。

一周封面

：쓪 1 퓂 1 죕쫇훐쏀붨붻 40 훜

쓪볍쓮죕。ퟷ캪볍쓮훐쏀붨붻 40 훜쓪

뗄쾵쇐믮뚯횮튻， 짏몣쫐쏀맺컊쳢퇐

뺿쯹뫍뢴떩듳톧쏀맺퇐뺿훐탄뫏ퟷ닟

뮮쇋“쯄쪮죋뾴쯄쪮쓪”쿮쒿，쟫 20 캻

훐랽죋쪿뫍 20 캻쏀랽죋쪿，붲쫶쯻쏇

룷ퟔ쟗샺뗄훐쏀맘쾵뗄훘듳샺쪷쪱

뿌， 틔벰평듋틽랢뗄쮼뾼뫍룐컲。 웤

훐， 폐뛠캻쏀랽폐쪶횮쪿붲쫶쇋쯻쏇

뛔훐쏀뷌폽붻쇷뗄헦횪ퟆ볻。

留学生是双边关系的
“稳定剂”

쏀맺컩뗂싞췾뛻톷맺볊톧헟훐탄

믹탁룱훐쏀맘쾵퇐뺿쯹훷죎듷늩죏

캪，훁：캪횹，뷌폽붻쇷튻횱쫇훐쏀맘

쾵훐뗄튻룶쿠떱믽벫뗄췆솦。 뛔훐쏀

쮫랽뛸퇔， 룟뗈뷌폽붻쇷뗄틽쟦훷튪

쫇훐맺뗄쿖듺뮯뷸돌。

쯻죏캪, 훐쏀뷌폽붻쇷훷튪폐솽

듳쳘뗣：쫗쿈，뫜뛠훐맺톧짺살쏀맺릥

뛁늩쪿、쮶쪿톧캻，쿖퓚뮹폐뫜뛠놾뿆짺

짵훁룟훐짺뢰쏀쟳톧。 쒿잰폐벸쪮췲훐

맺톧짺퓚쏀맺， 샛볆쫽솿뿉쓜틑뺭뎬맽

쫽냙췲。듳뛠쫽톧짺살쏀맺，튻랽쏦떱좻

쫇캪쇋ퟔ벺뗄횰튵랢햹， 떫쯻쏇믘떽훐

맺뫳튲믡퓋폃쯹톧횪쪶냯훺훐맺랢햹。

웤듎，쏀맺뗄뫜뛠뷌폽믺릹，뇈죧풼

몲·믴웕뷰쮹듳톧、뛅뿋듳톧、얦풼듳톧

뗈， 헢킩쏀맺룟킣뫍훐맺뗄듳톧횮볤폐

쫽틔잧볆뗄뫏ퟷ킭틩。쯤좻돉맻늻튻，떫

ퟜ쳥짏쫇럇뎣믽벫뗄。

듷늩쿈짺횸돶， 늻싛쫇훐맺뢰쏀쇴

톧짺튲뫃，뮹쫇쏀맺뢰뮪쇴톧짺튲뫃，뚼

쫇쮫뇟맘쾵뗄“컈뚨볁”。 죧맻쯻쏇뗄뚯

믺뚼돉쇋뮳틉뗄뛔쿳， 쓇컒쏇뻍붫쪧좥

헢룶췆뚯ퟜ쳥맘쾵랢햹뗄붨짨탔췆솦。

쯻쮵， 쏀맺듓폫훐맺뷓뒥훐춬퇹믱

뗃쇋뻞듳샻틦。쫗쿈쫇죋닅쇷죫。퓚맽좥

40 쓪훐，훐맺죋퓚룷룶쇬폲뛔쏀맺짧믡

뗄릱쿗뚼쫇뻞듳뗄。컞싛쓄룶탐튵，죋닅

뗄펿죫캪쏀맺뗄붨짨쳭볓췟， 랢믓쇋

믽벫뗄ퟷ폃。 컞싛훐맺톧짺ퟮ뫳쫇쇴퓚

쏀맺，뮹쫇믘떽훐맺，헢늢늻훘튪，뷡맻

뚼쫇쮫펮뗄。늻뿉럱죏，쏀맺듓훐믱틦럋

잳。 뿉틔쮵，쎻폐튻쯹쏀맺듳톧、웳튵믲

헾뢮쪵퇩쫒（돽쇋놣쏜쿮쒿）쎻폐듳솿뗄

훐맺죋닅。헢늢늻뻖쿞폚퇐랢쇬폲，튲폐

믱뗃쏀맺ퟮ룟컄톧붱뗄뮪틡ퟷ볒， 틔벰

뮪틡짨볆쪦、뗧펰훆ퟷ헟、퇝풱뗈뗈。 뿉

틔쮵，뮪틡퓚룷룶쇬폲뚼죋닅놲돶。

맾런듳톧뷌쫚뢵룟틥뇭쪾， 쾣췻훐

쏀횮볤톧쾰뫍붻쇷뗄믺믡쓜릻퓶볓，튲

쾣췻훐맺톧짺살쏀톧쾰뫳， 믘떽훐맺믡

폐뫃뗄잰춾，틲캪뫜뛠톧짺뫜쓜룉。컒튲

쾣췻쏀맺헾뢮쓜룼뛠뷓쫜볒뗄붨틩。

民间合作让人对中美关
系充满希望

늼슳뷰쮹톧믡풼몲·즣뛙훐맺훐탄

뫍좫쟲뺭볃랢햹쿮쒿뗄짮퇐뺿풱뛅듳

캰뇭쪾，믘맋맽좥 40 쓪，죃죋펡쿳ퟮ짮

뿌뗄쫇훐쏀횮볤뗄쏱볤붻쇷。쯻죏캪，헢

훖횪쪶붻쇷뫜훘튪。

뛅듳캰뇭쪾，쯻랢쿖폐틢쮼뗄쫇，떱

폫늻춬톧쫵쇬폲뗄죋붻첸뗄쪱뫲， 뇈죧

폫탄퓠뿆톧볒믲붡뾵뿆톧볒쇄튻쇄，뻍

믡랢쿖훐쏀횮볤뗄뫏ퟷ럇뎣뷴쏜，헢

킩죋룹놾쎻폐힢틢헢킩쯹캽뗄 “쒦

닁”。훐쏀퓚룷룶늻춬뿆톧쇬폲뗄뫏ퟷ

뚼퓚퓶볓， 뇈죧솽맺뿆톧볒릲춬뾪햹

ퟮ탂뗄쇷룐틟쏧퇐훆뫍뾹납퇐뺿뗈。

헢훖쏱볤붻쇷죃죋뛔캴살돤싺쾣췻。

듋췢， 듳톧뫍훇뿢횮볤뗄붻쇷튲뫜욵

랱。 헢킩뫏ퟷ쫇솽맺맘쾵뗄믹쪯。

쏀맺볓훝듳톧쪥뗘퇇룧럖킣 21

쫀볍훐맺퇐뺿훐탄톧쫵훷죎킻쫧샶뷌

쫚뇭쪾，훐쏀맘쾵랢햹뗄튻듳웴쪾，뻍

쫇캬뮤솽맺죋쏱횮볤뗄맘쾵뫜훘튪，

뛔캬돖쮫뇟맘쾵뗄컈뚨튲럇뎣훘튪，

틲듋펦룃뺡솿뇜쏢퓚솽맺죋컄붻쇷랽

쏦짨훃헏낭。

킻쫧샶횸돶 ， 펦놣돖뾪럅뗄뫏

ퟷ톧쫵퇐뺿뫍붻쇷욽첨 。 뇈죧퓚볓

훝듳톧쪥뗘퇇룧럖킣뗄 21 쫀볍훐맺

퇐뺿훐탄 ， 뻍럇뎣힢훘캪쏀맺톧헟

폫훐맺톧헟 （폈웤쫇쓪쟡톧헟 ） 쳡

릩뫏ퟷ믺믡 。 쯽죏캪 ， 펦듙뷸헢킩

뫏ퟷ ， 헢퇹쮫랽뚼쓜듓훐톧쾰 ， 틲

뛸뷸늽뗃룼뿬。

，떽“샤뚼”，뗘좫늻횪듋볤럧떶
쮪붣뗄샷몦，죧뷱틤웰뇋쪱쟩탎늻쏢죔폐
폠볂。뚬쳬뗄낢쮹쯾쓉ퟮ뗍컂뛈뿉듯쇣쿂
40짣쫏뛈，“샤뻾”죧쮹，쇮웤돉캪뷶듎폚
쏉맅컚삼냍췐뗄쫀뷧“뗚뛾샤”쫗뚼。

폫붨，싌훞짏뗄뻉뚼낢삭쒾춼쿠
뇈，컂얯폫뿠몮뛔뇈튲첫맽잿쇒。낢쮹쯾
쓉쪵，늻쫊틋죋샠뻓힡， 쓇맾죸뿋쮹첹
캪뫎튪잨뚼？ 쫇틲캪낢삭쒾춼캻폚뗘헰
뛠랢쟸， 샺쪷짏퓸좫돇뺡믙？ 믲쫇뾿뷼
뇟뺳， 캴살랢햹뿕볤쫜쿞？ 뮹쫇떱뗘뗘
랽쫆솦엌룹듭뷚， 탂뗄룄룯듫쪩쓑틔맡
뎹？……떫퇔죋죋쫢，듳뛠룴톥즦퇷캴떽
춴뒦，폐뗄짵훁쫇튥뒫틜뛏좫늻뿉탅。

룶훐풵평， 맾ퟜ춳쓉퓺뛻냍튮럲틑
쮵뗃쪮럖쏷냗。쯻，웤훸ퟷ《，얷퇇듳슽
뗄훐탄》 훐횸돶， 잨뚼횼，캬뮤맺볒춳
튻，뛔컈뚨맺볒짧믡뺭볃첬쫆훁맘훘튪。

맾헾뢮믺맘놨 《맾죸뿋쮹첹헦샭놨 》

1998 쓪 7 퓂퓸랢컄뷢쫍，잨뚼쫂듳，

짦벰“맺볒춳튻、췪헻뫍，ퟥ뫍킳”。횻늻
맽， 떱，듳뛠쫽죋뛔듋샭뷢늻짮， 횱훁
2014 쓪 3 퓂뿋샯쏗퇇늢죫뛭싞쮹뫳닅
믐좻듳컲。

맾죸뿋쮹첹풭캪쯕솪볓쏋릲뫍맺횮

튻。 1991 쓪 12 퓂탻늼뛀솢뫳，맾죸뿋
ퟥ뫍뛭싞쮹ퟥ돉캪맺쓚，듳훷쳥，ퟥ，

잰헟뛠뻓힡，쓏랽， 뫳헟퓲뛠，쇚뷼뛭
싞쮹뗄놱랽짺믮，탎돉쇋“쓏맾놱뛭”뗄
뻖쏦。

춨맽잨뚼，듳솿맾죸뿋죋잨췹놱랽，

뿉틔룄뇤뛭싞쮹죋，놱랽햼뛠쫽뗄，ퟥ
뷡릹， 폐킧뇜쏢쇋뿋샯쏗퇇쪽뗄뻧뇤，
맾랢짺。

쯹틔，，뫜듳돌뛈짏，잨뚼뫍붨짨낢
쮹쯾쓉쫇튻룶헾훎릤돌。 헢뻍쓑쏢틽랢
랴뛔뫍뗖훆，룶훐볨탁，쓉퓺뛻냍튮럲ퟔ
좻컞램캪췢죋뗀。 늻맽，듓쯻쓇뻤“뫄럑
20 쓪탄톪， 컒붨웰쇋낢쮹쯾쓉헢ퟹ돇
쫐”뗄룐뾮훐，믲쓜쳥믡튻뛾。

“탂낢쮹쯾쓉죋”살ퟔ맾죸뿋쮹첹좫
맺룷뗘， 춨맽쿠쎲뫍뿚틴닂쯻쏇놾쫴쓄
샯죋틑돉캪컒뗄튻듳샖좤。 죧맻살ퟔ뿢
쮹쯾쓎、냍뢦싥듯뛻，믲헟뿆뿋짡쳗、뇋
뗃싞럲쮹뿋， 쓇쯻쏇쫇놱랽죋， 뛠캪뛭
ퟥ，뛭폯쿠뛔뒿헽。죴폐튻뢱뗤탍뗄퇇훞
쏦뿗， 럴즫싔뫚， 폐뗄믲탭뮹쿢ퟅ듳뷰
퇀，퓲뛠냫쫇쓏랽죋。쯻쏇뗄뛭폯훐뎣믬
퓓ퟅ맾죸뿋폯뗄뿚틴， 듓낢삭쒾춼살뗄

뮹튪짔뫃，죴살ퟔ웦쒷뿏쳘、쯾삭헢샠
뛾쿟돇쫐，짵훁뮹폐폯램짏뗄듭싒。 퓸폐
튻캻뇏튵폚놱뺩듳톧뛭폯쾵뗄룟닄짺튻
놾헽뺭뗘룐뾮， 죴늻쫇ퟔ벺믹뒡퓺쪵，볲
횱믡놻쓇킩죋듸떽릵샯。떫뛠쫽죋쎻폐헢
훖ퟔ탅，컒，떽듋뗘쪱늻쏷쯹틔，뮹릾
샏쪦떱쓪쫇늻쫇횻뒫쇋ퟔ벺“냫늿”폯램。

컒뗄“폹폃”돶ퟢ뎵쮾믺낢쮹뾨뛻뻍
살ퟔ낢삭쒾춼， 쯻풭쫇즢듲룱뚷뗄튵
퓋뚯풱，“췋돶붭뫾” 뫳룸맾튻캻횪쏻뗄
뢻짌ퟶ쮽죋놣。

낢쮹뾨뛻폐튻솾샏뿮뗄놼돛， 뎵쯤
짔뻉，떫ퟜ쳥놣퇸뗃뫜뫃，쎿듎ퟜ쫇닁뗃
쇁。 틲폐，룶얮뛹，웞ퟓ듇횰돖볒。 쯻
뇣샻폃뿕쿐엜돶ퟢ뎵뗣췢뿬。 ，낢쮹
쯾쓉，돶ퟢ뎵쮾믺쫕죫늻뗍，쟚쏣킩쎿퓂
쓜떽웟냋잧죋，뇒， 쫇떱뗘욽뻹릤
쮮욽뗄，놶。쯻ퟜ쫇쿲컒놧풹，쿠뇈ퟔ벺
뗄볒쿧낢삭쒾춼，낢쮹쯾쓉첫컞짺믺，뒦
뒦뚼쫇샤뇹뇹뗄붨훾。헢샯죋퇌쾡짙，쳘
뇰쫇뚬쳬，슷짏믹놾짏뾴늻떽죋。

낢쮹뾨뛻튻폐쪱볤뻍듸웞킡믘낢삭
쒾춼첽쟗、택볙。폐튻듎컒킦쯻짭，닜펪
탄，몺， 쯻솢십냑솳쿲ퟸ，뢱볝쪻캻

훃짏뗄컒， 횣훘웤쫂뗘뷢쫍：“컒늻뗃늻
뺭뎣믘좥，컒쪵，첫쿫쓮낢삭쒾춼쇋，，
쓇샯닅믡룐떽쫦럾。”쿱낢쮹뾨뛻헢퇹뗄
죋늻，짙쫽，쯻놡폐닺，쫇“ퟳ낶”죋뗄
듺뇭。

낢쮹쯾쓉틔뒩돇뛸맽뗄틁쾣쒷뫓캪
뷧，ퟳ낶캪탂돇쟸，폒낶캪샏돇쟸。 죋쏇
쾰틔“ퟳ낶”“폒낶”듺돆。ퟜ춳뢮、뿉몹듳
헊、 짺쏼횮쫷맛맢쯾뗈뇪횾탔붨훾믹놾
뚼，ퟳ낶，헢샯뗄킡쟸뛠캪잨뚼뫳탂붨，

슥탂볛맳。

떫ퟳ낶뗄컊쳢，폚， 췪좫룅쓮뮯뗄
붨훾듔쇖쇮 “낢쮹뾨뛻쏇” 뻵뗃좱랦짺
믺。 뻝쮵，쓉퓺뛻냍튮럲떱쓪튪쟳，탂뚼
붨훾늻탭훘퇹。 헢샯쯬돉붨훾쪦뗄쫔퇩
뎡，“쪱짐잰컀”뎣뎣쫇“웦탎맖ힴ”뗄캯
췱쮵램： 맾쪯폍쳬좻웸릫쮾ퟜ늿탎쯆듲
믰믺、맺솢틕쫵듳톧쿱솳엨、쫗죎ퟜ춳춼
쫩망퓲죧춬튻룶뎵뗆……죧맻쫇쇔웦쪽
뗄“튻죕폎”떱좻횵뗃튻맛。 떫죴짺샏폚
쮹，뻍좱쓇쎴튻뗣닱쏗폍퇎뗄퇌믰웸쇋。

뫃，낢쮹쯾쓉뗄“폒낶”햹쿖쇋쯼뗄
쇭튻쏦。 “냍퓺”쫇폒낶뗄쇩믪쯹，。 “냍
퓺”샠쯆폚맺쓚뗄벯쎳쫐뎡，볈폐솮볛뗄

틂럾、냙믵뫍뗧ퟓ닺욷，튲폐볈탂쿊폖뇣
틋뗄쫟닋。컒낮매뗄뻍쫇웤훐뗄닋쫐뎡，

폫좱짙퇌믰캶뗄ퟳ낶쿠뇈， 췁뚹짏뚶실
뗄쓠췁、헨냥짏퇲죢뗄탈、쮮훐럊폣췂
돶뗄웸엝、맏맻뗄싌럊뫬쫝，냑퇛뛺뇇짠
췪좫뗷뚯웰살쇋，룐맙，헢샯뢴믮쇋。

“헢쫇살ퟔ훐맺뗄듳냗닋，살뗣！ ”싴
닋뗄킡랷튻퇛뻍쓜뾴돶쓣쫇췢냮죋。 “늻
싲튲뿉틔뎢。 ”싴룉맻뗄컚뇰뿋ퟥ죋믡
횴ퟅ뗘뎯쓣쫖샯죻， 쯻쏇틔짆폚뺭펪훸
돆。，돆솿뗄뿕뛹，킡랷쏇뮹믡탪몮컊얯，

“살맾죸뿋쮹첹뛠뻃쇋，쫇럱틑뺭쾰맟”。

싴볒뗄�뫈、싲볒뗄뮹볛、뷨뗀뗄뫴
몰、싺퓘뛸맩뗄킦짹……쓏잻놱뗷，쓣살
컒췹，죃살ퟔ쮮쓠듔쇖뗄죋쏇럂런“떽쇋
죋쫀볤”。

ퟳ낶쫇놻짨볆돶살뗄， 뛸폒낶쫇ퟔ
좻짺뎤돶살뗄。폒낶뗄붨훾뇈ퟳ낶웆뻉，

떫쫷쒾뇈ퟳ낶듖ힳ춦냎； 헢샯뗄뎬쫐늻
죧ퟳ낶쇕샅싺쒿，떫폐죋짹뚦럐뗄냍퓺；

헢샯뗄랹뗪늻죧ퟳ낶뗄룟떵짝，， 떫뻓
，킡풺훐뗄뿓뎣폐죆쯖든뗄싳쿣；

헢샯짙볻ퟳ낶뒩ퟅ쪱짐뗄쓪쟡얮색，좴
폐풸룸죋붲맾죸뿋뒫쮵뗄샏쓌쓌。

■놾놨볇헟 郑 蔚

■놾놨볇헟 郑 蔚

，쪢뛙펭살탂뗄튻쓪， 헢뻍쫇쯼뗄
퇹ퟓ： 훚틩풺틩뎤엥싥컷늻췋죃냫늽；

ퟜ춳쳘샊웕럅웺첸에， 뛸뷓쫜뗧쫓닉
럃， 늢캪캣믺톰헒샭평； 솪냮헾뢮냬릫
쫒춣냚， 늩컯망맘쏅； 사미，맺볒릫풰
뛑믽돉즽； 믺뎡낲놣죋풱컞킽릤ퟷ……

，쾷뻧뗄훐탄———쳘샊웕뫍엥싥컷， 쯻
쏇뗄돥춻붫뻶뚨쏀맺쿂튻룶，쓪。

《时代》 1 月 20 日

《今日印度》 1 月 21 日

《国家》 1 月 28 日

《新闻周刊》 1 月 18 日

， “9·11” 쫂볾랢짺 17 쓪뫳， 쳘
샊웕컞쫓맙풱뗄붨틩， ，짏룶퓂탻늼틑
햽쪤벫뛋ퟩ횯 “틁쮹삼맺”， 늢쿂쇮듓
탰샻퇇뎷돶 2000 쏻쏀뻼， 쇭췢쯻헽뾼
싇복짙쏀뻼，낢뢻몹뗄뇸솦， 죃 7000

쏻뻼듓뷱쓪，슽탸믘볒 。 쳘샊웕볡
탅， 쏀뻼붫，룟뻙쪤샻뗄웬후쿂믘떽ퟦ
맺。 떫뻼랽맙풱좴죏캪， 쯹캽뗄쪤샻，

폈웤，낢뢻몹， 횻쫇룶믃쿫。

美国高中生来到中国校园， 与中国学生一起文艺联欢。 视觉中国


